AUS DEM PROTOKOLL DER FINANZKOMMISSION VOM 27. MÄRZ 2024

11	5.131	Heizung, Reinigung, Beleuchtung
		Schulanlage Steindler - Anschluss an Wärmeverbund AVARI
		AG
		Prüfung Kreditabrechnung durch Finanzkommission

Ausgangslage

Für den Anschluss der Schulanlage Steindler an den Wärmeverbund AVARI AG liegt die Kostenabrechnung vor. Diese schliesst mit Gesamtausgaben von brutto Fr. 489'301.35 gegenüber den bewilligten Krediten von Fr. 500'000.00 ab. Dies entspricht einer Kreditunterschreitung von Fr. 10'698.65.

Beurteilung

Die Finanzkommissionsmitglieder Rolf Hänni und Hans Rudolf Schranz haben die Kreditabrechnung geprüft und einen Bericht verfasst.

Antrag

Der Finanzkommission wird beantragt, die Kreditabrechnung noch zurückzustellen.

Die Abrechnung für die einmaligen Kosten mit einer Kreditunterschreitung von Fr. 10'698.65 könnten genehmigt werden. Jedoch können die jährlich wiederkehrenden Kosten für den Wärmebzug noch nicht beziffert werden, da erst im Hebst 2024 ein ganzes Betriebsjahr der Anlage vorliegt.

Das Geschäft ist in der Finanzkommission noch einmal zu traktandieren, sobald die Zahlen für ein gesamtes Betriebsjahr vorliegen.

Diskussion

An der Gemeindeversammlung wurde ein Verpflichtungskredit von Fr. 500'000.00 für die einmaligen Investitionskosten sowie ein jährlich wiederkehrender Verpflichtungskredit von Fr. 150'000.00 für die Wärmebezugskosten beschlossen.

Aufgrund dieses Beschlusses wurde beantragt, dass die Abrechnung des Kredites noch zurückgestellt werden soll, da die wiederkehrenden Kosten für den Wärmebezug noch nicht für ein ganzes Jahr bekannt sind.

Nachträglich wird festgestellt, dass im Gemeindeversammlungsbeschluss bei den jährlich wiederkehrenden Kosten wohl fälschlicherweise von einem Verpflichtungskredit gesprochen wurde. Richtigerweise handelt es sich beim Wärmebezug um normale Kosten, welche über die Erfolgsrechnung verbucht werden. Somit muss formell auch nur der Verpflichtungskredit für die einmaligen Investitionskosten abgerechnet werden. Allerdings mit gleichzeitiger Information zu den jährlich wiederkehrenden Kosten. Wichtig wäre eine solche Information auch, da sich die Preise für den Wärmebezug inzwischen verdoppelt haben. Zudem muss im Wärmenetz von Unterseen mit Erdgas nachgeheizt werden, was wiederum zu einer CO2-Abgabe führt, welche die Wärmebezüger in Unterseen bezahlen müssen.

Beschluss

Entgegen dem Antrag aus der Überprüfung der Kreditabrechnung wird dem Gemeinderat zu Handen der Gemeindeversammlung die Genehmigung der Kreditabrechnung beantragt.

Finanzkommission Unterseen

Der Sekretär:

Roger Salzmann

Unterseen, 3. April 2024

Dieser Auszug stammt aus einem von der Finanzkommission noch nicht genehmigten Protokoll.